

Referencias:

P: Prioridad de acuerdo al número de ejemplares; **TAXA:** hasta el grado posible de determinar; **N:** Número mínimo de ejemplares de cada Taxa; **TOTAL:** La suma de los número mínimos anotados; **%** Porcentaje de presencia según el cociente N sobre el Total; **MAT:** Material colectado; **MD:** Maxilares derechos; **RMI:** Rama mandibular izquierda; **E:** esqueletos y **C:** Cráneo.

Todos los ejemplares de las especies citadas son adultos.

Según uno de los autores (Massoia), esto podría explicarse por la costumbre que tienen las "comadreas" (*Didelphidae*) de utilizar nidos abandonados de furnáridos como refugio. El Sr. Robbiani confirmó esto mencionando casos de nidos ocupados por "comadreas picazas" (*Didelphis albiventris*). Tito Narosky (com.pers.) considera extraño que una pareja de Leñateros se instale en un nido que antes habitó una comadreja (el nido tiene una antigüedad de dos meses). Existe también la posibilidad de que estos hayan sido el producto de cacerías de estos depredadores, o bien de Strigiformes, y fueran utilizados como material de construcción. Consideramos que se necesitan estudios posteriores más detallados para esclarecer este curioso caso.

El Sr. Daniel A. Gómez agradece al Sr. Reynaldo S. Robbiani y a la Familia Sanso por su colaboración y a los Señores Tito Narosky y Juan C. Chebez por su incentivo y consejo permanente.

BIBLIOGRAFIA

- Daguerre, J. 1927. Apuntes sobres algunas aves de la Pcia. de Bs. As. El Hornero IV (1) 64-66.
- Narosky, S. 1982. Aves Argentinas, Guía para el reconcimimiento de la avifauna bonaerense. Asociación Ornitológica del Plata. Bs.As.
- Narosky, S., Fraga, R. y M. De la Peña. 1983. Nidificación de las aves argentinas. Dendrocolaptidae y Furnaridae. Asociación Ornitológica del Plata. Bs.As.
- Renard, A. 1918. Sobre un nido de leñatero *Anumbius annumbi*. El Hornero I (2): 116.
- Wilson, A.S. 1926. Lista de aves del Sur de Santa Fe. El Hornero III (4): 349-363.

Daniel A. Gómez

(Fundación Vida Silvestre Argentina)

Elio Massoia

(Dto. Patología Vegetal, CNIA, INTA, Castelar).

UN CARANCHO ALBINO

Hace 6 años, a principios de abril, llegó hasta el Museo y Parque "Libres del Sur" de Dolores, un señor de apellido Pérez, puesto en la estancia "La Victoria", ubicada sobre la Ruta 11, bastante cerca de aquí, informándome que tiene en su casa un pájaro blanco parecido a un carancho y me preguntaba si lo quería traer para tenerlo en el parque.

No pasaron muchos días en acercarme hasta la estancia y comprobar que en un ga-

llinero de material tenían encerrado un ejemplar de carancho albino.

Me contaron que, previamente a su encierro, había sido visto varias veces acercarse al monte de la estancia acosado por otros caranchos, para buscar refugio, y en otras oportunidades más, posado en tierra, en el campo y con evidentes síntomas de agotamiento físico. Hasta que el señor Pérez lo vio un día tratar de defenderse del picoteo y vuelos rasantes de otros caranchos, muy cer-

ca ya del puesto donde vivía. Pudo así capturarlo porque el animal, cansado, no podía levantar vuelo prolongado y huir, y lo llevó en una bolsa hasta su casa, encerrándolo en el gallinero junto con otras aves de corral.

Allí lo encontré yo y lo traje hasta Dolores.

Deseo aclarar que no es de mi particular agrado tener animales encerrados y menos pájaros. El parque que rodea al museo, posee multitud de aves en libertad, pero desde hace mucho tiempo también tiene 5 jaulas en las cuales, periódicamente, se albergan huéspedes de la fauna regional.

Así el carancho albino ingresó en una de ellas y en otra, no muy lejana, hay dos caranchos normales. Había tres con anterioridad, uno era viejo y dos jóvenes, pero a uno de los jóvenes hubo que liberarlo porque peleaba continuamente con los otros y les impedía comer. El viejo y el joven que quedaron, conviven ahora en armonía.

Lo curioso es que, periódicamente se acercan a esa jaula tres, cuatro y hasta cinco caranchos a la vez, de los que andan en libertad por la zona. Ellos revolotean, "krakean" y se posan en el suelo o en las ramas de los talas y ombúes cercanos. El alboroto que arman los encerrados y los visitantes es notorio. Avanzada la primavera se van.

Pero nunca hemos visto acercarse ninguno de los caranchos libres a la jaula donde está el albino, aunque éste se quiere hacer notar "Krakeando" a la par de los vecinos.

Hace 6 años que este *Poliborus plancus* "albino" está en el Parque del Museo y a veces ha sufrido las consecuencias de la escasa educación de algunos depredadores, pero sobrevive y para el gran público es un motivo de curiosidad, interés y atracción.

Hipólito S. del Blanco
Dolores (Bs.As.)

INVENTARIO DE ZONAS HUMEDAS Y CENSO DE AVES ACUATIVAS

Con motivo de aproximarse las fechas del censo de aves acuáticas de la provincia de Buenos Aires, solicitamos, nuevamente, la colaboración de todas las personas interesadas. Esperamos que este año se sumen más colaboradores a quienes en forma tan entusiasta lo hicieron el año anterior.

Ahora la organización es llevada a cabo por la AOP y el Departamento de Fauna y Explotación Comercial de la Dirección de Recursos Naturales y Ecología de la provincia de Buenos Aires, en colaboración con la oficina del CIPA/IWRB.

El objetivo es reunir, a lo largo de los años, muestras representativas que nos posibiliten interpretar la dinámica de las poblaciones de aves acuáticas. Para ello necesitamos contar con el mayor número posible de participantes que cubran al máximo el territorio de la provincia. Con optimismo y vuestra adecuada colaboración esperamos en el futuro poder extenderlo a todo el país.

Siguen siendo bienvenidos censos de otras provincias. Recordamos que hemos seleccionado los días 24, 25 y 26 de julio y 24 y 25 de octubre para los censos de este año 1987.

Al igual que el año pasado si a algún colaborador le fuera imposible realizar el censo durante esos días, la información recogida en fechas próximas (hasta un mes antes o un mes después) será igualmente útil.

También le recomendamos leer con detenimiento el ítem "algunos comentarios de importancia" de la circular 2, para unificar la toma de datos. Si alguien no la ha recibido puede solicitarla a la AOP.

Les agradecemos muy especialmente su colaboración y quedamos a disposición de quien desee mayor información al respecto.

¡Suerte con los censos y hasta la próxima!